
2015, faire avec tous 

 « Le corps ne fait qu’un, il a pourtant plusieurs 

membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, 

ne forment qu’un seul corps. Il en est ainsi pour le 

Christ. C’est dans un unique Esprit en effet que nous 

tous, juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous 

avons été baptisés pour former un seul corps. Tous 

nous avons été désaltérés par l’unique Esprit. Le 

corps humain se compose non pas d’un seul, mais de 

plusieurs membres. Le pied aurait beau dire : « je ne 

suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », 

il fait cependant partie du corps. L’oreille aurait beau 

dire : « je ne suis pas l’œil, donc je ne fais pas partie 

du corps », elle fait cependant partie du corps. Si, 

dans le corps, il n’y avait que les yeux, comment 

pourrait-on entendre ? S’il n’y avait que les oreilles, 

comment pourrait-on sentir les odeurs ? Mais, dans le 

corps, Dieu a disposé les différents membres comme 

il l’a voulu […] Aussi l’œil ne peut pas dire à la 

main : « je n’ai pas besoin de toi » ; la tête ne peut 

pas dire aux pieds : « je n’ai pas besoin de vous ». 

Bien plus les parties du corps qui paraissent les plus 

délicates sont indispensables » 1
ère

 Lettre aux 

Corinthiens, chapitre 12.  

Notre évêque Mgr François Garnier a commenté cet 

extrait d’une lettre de St Paul lors de la rencontre du 

12 décembre avec des délégués de toutes les paroisses 

du diocèse. C’est stimulant. J’en fais mon message à 

vous tous pour 2015.  

Christophe Decherf, doyen. 

 

 « Je n’ai pas de crainte pour l’avenir. Je souhaite à 

tous, quel que soit le poids des jours, que nous soyons 

dans la paix du cœur. Et pour cela refusons le 

chapeau noir de la plainte et de la critique. 

Pourtant, il est vrai, comment tenir dans la différence, 

comment ne pas nous lasser, comment tenir dans 

l’affrontement, comment ne pas être fatigué ? Il nous 

faudra nous appuyer les uns sur les autres, et entrer 

dans la conviction que les autres voient mieux que 

nous les dons que nous avons. 

Que nous cherchions l’unité du corps ! St Paul sait 

que certains viennent du paganisme, d’autres du 

judaïsme, certains étaient esclaves, d’autres sont 

diplômés, certains malades, d’autres jeunes, etc. Ce 

qui nous unit c’est le baptême. C’est notre source à 

tous, le plus grand des sacrements, plus que 

l’ordination des prêtres ! Le baptême doit nous faire 

plonger dans tous les risques, y compris celui de 

rencontrer les personnes marginalisées. 

En 2015 nous aurons besoin de faire tous ensemble, 

collaborer, communiquer, être plus simples entre-

nous, nous donner du temps gratuitement. A nous de 

jouer le match tous ensemble ! »  

François Garnier, Archevêque de Cambrai 

 

 

 

L’Equipe d’animation de la paroisse 

s’est renouvelée : Blandine Huart et 

Michel Poras étaient à la fin de leur 

mandat. Deux appels ont été lancés. Une 

personne a répondu « oui » à l’appel à 

rejoindre l’équipe. Il s’agit de Valentin 

Renard, de Vieux-Condé. Une autre ne 

peut pas répondre positivement pour le 

moment. La nouvelle équipe est composée de six 

personnes avec le curé Christophe Decherf. Etant 

donné que l’Eglise est faite pour vivre, croire, 

célébrer l’Evangile, nous avons voulu que chacun des 

membres de l’EAP soit attentif à l’un de ces 

engagements du baptême tel qu’il se vit dans la 

paroisse par ses services, mouvements, équipes et 

encourage les personnes qui les animent. Aussi, 

n’hésitez pas à vous adresser à nous pour rendre 

compte de ce que vous faites et chercher des 

solutions. Voici notre répartition : Jean-Paul Ledez, 

coordination de l’équipe ; Béatrice Robillard et 

Frédéric Placzek (« croire ») ; Hélène Moriau et 

Valentin Renard (« vivre ») ; Sr Claire-Marie Seille 

(seule pour le moment pour « célébrer »). L’Eglise est 

un corps vivant, composé de différents membres. Que 

soient tous remerciés celles et ceux qui agissent dans 

ce corps qu’est notre paroisse, et notamment Blandine 

et Michel qui continuent autrement leur service dans 

ce Corps. Nous remercions Dieu pour celles et ceux 

qui acceptent un appel, tel celui de rejoindre l’Eap ou 

une équipe-relais, ceux et celles engagés dans la 

catéchèse des enfants et tous les autres multiples 

services. Nous pensons aussi à tous les engagements 

citoyens qui sont pris au service de la vie ensemble et 

de la dignité de tous. Loué soit Dieu et merci pour la 

joie qu’il nous donne de servir. 

Doyenné 

 des Marches du Hainaut 
Paroisse St-François en 

Val d'Escaut 

 
Condé St Wasnon, Condé Macou, Fresnes 

Centre, Fresnes Le Trieu, Vieux Condé,  

La Solitude, Bruille Notre-Dame,  

Bruille St Maurice, Odomez, Hergnies 
 


